
 

 

 

 

 

 

 28.12.2011 

 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 6. Sitzung des Kulturausschusses am Dienstag, dem 08.11.2011, 16:00 Uhr, im 

Ratssaal, Eingang Schillerstraße 

 

_________________________________________________________________________ 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzender 

Bürgermeister Heinz Heller  

Ausschussmitglieder 

  Thomas Danner  

  Günter Hahn (Vertretung für Frau Elke Streuber) 

  Dr. Walter Hitschler (Vertretung für Frau Ingrid Kaiser) 

  Stephane Moulin (Vertretung für Frau Hedi Danner) 

  Dr. Wolfgang Ohler  

  Christina Rauch  

  Josef Reich  

  Dr. Rainer Schanne  

  Florian Scharfenberger (Vertretung für Frau Astrid Lauer) 

  Richard Scherer  

  Gertrud Schiller  

Protokollführer 

  Stephanie Neumüller  

 

 

Abwesend: 

Ausschussmitglieder 

  Hedi Danner  

  Ingrid Kaiser  

  Egon Kirmse  

  Hannelore Krauskopf  

  Astrid Lauer  

  Dirk Schneider  

  Elke Streuber  
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T a g e s o r d n u n g 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

  

  

  

  

I. Öffentlicher Teil 

 

 1   Volkshochschule Zweibrücken 

Verwaltungsbericht 2010 

Vorlage: 40/0578/2011 

  

 2   Volkshochschule Zweibrücken, Jahresplanung 2012 

Vorlage: 40/0579/2011 

  

 3   Information; 

Besucherstatistik der Spielzeit 2010 / 2011; 

Abonnementstatistik für die Spielzeit 2011 / 2012 

Vorlage: 41/0575/2011 

  

 4   Theater- und Konzertspielzeit 2012/2013 

Vorlage: 41/0576/2011 
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Die Sitzung des Kulturausschusses beginnt zunächst bereits um 16.00 Uhr gemeinsam mit 

dem Hauptausschuss in den Räumen der Druckerei Kurt Werle. Diese wird um 16.00 Uhr von 

Oberbürgermeister Prof. Dr. Helmut Reichling eröffnet. Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie 

die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder fest. 
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I. Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

(öffentlich) 

Volkshochschule Zweibrücken 

Verwaltungsbericht 2010 

Vorlage: 40/0578/2011 

 

Der Vorsitzende verweist auf die ausführliche Drucksache zu diesem Tagesordnungspunkt. 

 

Volkshochschulleiter Dr. Ertel berichtet im Sinne der vorliegenden Drucksache. Er sehe die 

Volkshochschule „auf gutem Kurs“. Die Einrichtung habe sich stabilisiert. Der Schwerpunkt 

der Arbeit bildeten die Sprachtests und Prüfungen im Zuge der Deutsch- 

und Integrationskurse sowie die Einbürgerungstests. Insgesamt wurden im Jahr 2010  

33 Prüfungen an der VHS durchgeführt, an welchen 233 Personen teilnahmen. Die Volks-

hochschule lege unter seiner Führung auch Wert darauf, dass eine entsprechende Präsenz in 

der Stadt vorhanden sei. Er nehme deshalb viele Möglichkeiten wahr, die Volkshochschule 

auch in der Öffentlichkeit zu präsentieren. Im Übrigen gäbe es seit geraumer Zeit auch eine 

Zusammenarbeit mit den Style-Outlets, die er als äußerst fruchtbar betrachtet. Die Website 

der Volkshochschule sei zudem ein großes Standbein, welches zunehmend an Bedeutung ge-

winne. 

 

Bezüglich der räumlichen Situation sei diese nach wie vor nicht vollkommen befriedigend. 

Zwar habe sich die Kooperation und Zusammenarbeit als „Gast“ in Räumen der Berufs-

bildenden Schule gefestigt, aber wünschenswert seien sicher nach wie vor eigene Räume. 

 

Der Ausschuss nimmt den Jahresbericht zustimmend zu Kenntnis. 
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Punkt 2: 

(öffentlich) 

Volkshochschule Zweibrücken, Jahresplanung 2012 

Vorlage: 40/0579/2011 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Drucksache zu diesem Tagesordnungspunkt, 

welche im Anlagenverzeichnis auch das Kursprogramm 2012 beinhaltet. 

 

Volkshochschulleiter Ertel erklärt, dass das Thema „Frankreich“ in den verschiedensten For-

men – nicht nur sprachlich – weiter entwickelt werden soll. Es sei ihm ein Anliegen, mehr aus 

der räumlichen Nähe zu Frankreich zu machen.  

 

Er verweist zudem auf die geplante Erlebniswanderführerausbildung, welche gemeinsam mit 

der Verbandsgemeinde Zweibrücken-Land und dem Kultur- und Verkehrsamt in Zweibrücken 

erfolgen wird.  

 

In der anschließenden Diskussion wird einmal mehr diskutiert, ob verschiedene Kursangebote 

wie etwa „neue Whiskeys - neue Destillen“ oder ein „Sekt- und Schaumweinseminar“ der 

Aufgabenstellung der VHS gerecht werden. In diesem Zusammenhang erläutert Herr Ertel die 

große Akzeptanz dieser Kurse, die letztlich auch die Attraktivität der Volkshochschule nicht 

unerheblich prägen. 

 

Auf die Frage von Ausschussmitglied Hitschler, wie sich die Kursgebühren errechnen bzw. 

wie diese kalkuliert sind, schlägt er vor, dass Kurse mit einem entsprechenden „Bildungs-

wert“ anders beurteilt werden sollen, als Kursangebote die diesem nicht entsprechen. 

 

Dies, so der Volkshochschulleiter, erfolge ohnehin in dieser Form. 

 

 

 

  

Anschließend fasst der Kulturausschuss   e i n s t i m m i g   folgenden 

 

B e s c h l u s s: 

 

Der Jahresplanung 2012 der VHS wird entsprechend der Vorlage zugestimmt. 
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Punkt 3: 

(öffentlich) 

Information; 

Besucherstatistik der Spielzeit 2010 / 2011; 

Abonnementstatistik für die Spielzeit 2011 / 2012 

Vorlage: 41/0575/2011 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Vorlage. 

 

Der Kulturausschuss nimmt die Informationen zur Kenntnis. 
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Punkt 4: 

(öffentlich) 

Theater- und Konzertspielzeit 2012/2013 

Vorlage: 41/0576/2011 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Vorlage. 

 

Kulturamtsleiter Huble erläutert die Konzeption der vorliegenden Theater- und Konzert-

spielzeit. 

 

Im Zuge der anschließenden Aussprache hält Ausschussmitglied Hitschler den Anteil „Come-

dy-Veranstaltungen“ im Gesamtprogramm für überhöht. Er beantragt deshalb, die Comedy-

Veranstaltung mit Mural Topal zu streichen. 

 

Kulturamtsleiter Huble erläutert die Überlegungen des Kultur- und Verkehrsamtes zur Thea-

ter- und Konzertspielzeit. 

 

In der anschließenden Aussprache zieht Ausschussmitglied Hitschler seinen Antrag auch wie-

der zurück. 

 

Fragen hierzu ergeben sich nicht. 

 

 

Anschließend fasst der Kulturausschuss   e i n s t i m m i g   folgenden 

 

B e s c h l u s s: 

 

Der vorgelegten Programmstruktur bzw. den bisher definierten Programmpunkten wird zuge-

stimmt. 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 

um 18:45 Uhr. 

 

 

 

     

 

_________________________ 

Heinz Heller 

Bürgermeister 

Vorsitzender 

    

___________________________ 

Thilo Huble 

Kultur- und Verkehrsamt 

Schriftführer 
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